



United Business Associations
全国中小企業青年中央会

may.2022

Vol.25

Take over

UBA NEWS

全国中小企業青年中央会 30周年記念式典

開催日

2022年6月3日 金

13:00~

会場

明治記念館 蓬莱の間

東京都港区元赤坂2丁目2-23
Tel 03-3403-1171

■スケジュール

13:00~14:30 2022年度通常総会

15:00~15:50 創立30周年記念式典

16:00~17:10 創立30周年記念講演会

講師：デジタル大臣／行政改革担当大臣
内閣府特命担当大臣

牧島 かれん 氏

17:30~19:00 懇親交流会



Contents

1. 2021年度全国講習会in大分について
2. 2021年度全国講習会in大分
第2部講習会・パネルディスカッション
3. 全国中小企業青年中央会30周年記念式典
4. 2021年度組合青年部活性化研究会

2021年度全国講習会 in 大分について

今年度も新型コロナウイルスの影響で、リアルとリモートのハイブリッド開催で、懇親会は中止となりました。

フンドーキン株式会社から小手川強二氏を招き、「成熟産業の生き残り策」、アビリタ株式会社から柴山甲子朗氏を招き、「人材を定着させるために企業がすべきこと」をテーマに講演いただきました。

サミットはパネルディスカッション形式で、テーマを「人材流出を防ぐには」としました。

物産展は新しい試みとして、株式会社システムズナカシマ様のご協力を得て、バーチャル物産展を実施しました。酒蔵や大分県産品を扱う

アンテナショップ、地元商店街など、合計6ブースの出店がありました。

参加者について、リアル参加は直前のオミクロン株の影響で50名、セミナー参加者は761名、バーチャル物産展は1,945名に参加いただけました。

新型コロナウイルスの影響で、普段だったら実施していなかったであろうリモート開催やバーチャル物産展など、今後発展的に開催する実験ができたことは収穫でしたが、やはり早く収束してもらい、リアルで会員と交流がしたいものです。



フンドーキン株式会社
小手川 強二氏



アビリタ株式会社
柴山 甲子朗氏



2021年度全国講習会 in 大分 第2部講習会・パネルディスカッション

「アナトリア文明、メソポタミア文明の遺物、そしてエジプトの遺跡で見つかった手記に「今どきの若い者は・・・」といった記述が見つかるように、若年層と熟年層の世代間における相互理解の不一致は遠い昔からあります。インターネット等の発達により情報を得る手段が格段に増えた昨今では、私たち経営者層が育った社会環境と、現在の若年層が育っている社会環境は、全く別物といっても良い状態です。

このように、全く違った環境で育ってきた若年層たちを、離職させることなく自社に定着させるためには、企業、幹部、経営者がどのように変わっていかなくてはならないのか、どのようにして若年層を導いてゆくべきなのかを、我々経営者は真剣に考えてゆかなくてはなくなっています。

第2部講習会では、アビリタ株式会社 代表取締役 柴山甲子朗 様より、我々 経営者及び幹部職が知っていなくてはならない「昭和流から大きく変わった、令和流の若年者層との社員教育におけるコミュニケーション術」について御講義頂きました。講義の中では、折り紙を参加者に折ってもらい、指示の方法でどれだけ結果が変わるのかなど、今すぐ会社経営に応用できる知恵を教えてくださいました。

UBAサミットでは、各ブロックより選出された若年者教育に悩みを持たれている経営者の皆様と、第2部講習会講師の柴山様をパネラーにお迎えし、各社の現状及び社員教育に関する悩みについてパネルディスカッションを行いました。

業種は違えど若年者教育に関する悩みは皆同じで、今後の企業及び組合発展に有意義な時間となりました。



2022年度通常総会 創立30周年記念式典

「全国レベルでの交流によって中小企業及び組合に内在する諸問題の解決及び青年中央会の相互連携を図るとともに、青年部組織の一層の発展を期するため、本連絡協議会を設立するものである。」（「青年中央会全国連絡協議会設立趣意書」より）

世界、国内ともに情勢が目まぐるしく変化する中、この設立目的に従い、我々は事業、支援、交流などを行って参りました。そして30年時が流れました。我々の軌跡と歴史を振り返り、心新たに団結する時。来たる6月3日、東京で創立30周年記念式典が開催されます。

「青年中央会全国連絡協議会」として1992年3月、明治記念館で発足し、様々な状況乗り越え今日に至りました。この度の創立30周年記念式典は発足の地、明治記念館で開催致します。諸先輩方々の功績と関係各位のご協力に感謝し、発足の地で皆様とともに30周年をお祝いしたく、また、多くの青年中央会、協議会会員の皆様と一緒に歴史と未来を語らう時間を過ごせるよう、開催地東京としてお迎えする準備をしております。6月3日、東京明治記念館でお待ちしております。



2022年 6月3日(金)
於 明治記念館

2021年度組合青年部活性化研究会

令和3年10月から令和4年2月にかけて組合青年部活性化研究会が行われました。委員会メンバーはコロナ禍ということもあり、今年度より全国UBAの7ブロック代表者と全国UBA事業委員会を中心とし、そこに専門家の先生、そして全国中央会、各県を代表して千葉県・岡山県の事務局職員の方に入ってもらい、テーマは「組合とDX」に対して、様々な立場・地域・職種等でアプローチし、研究会を進めてまいりました。皆さまにご協力いただいたアンケートも活用しながら、3月末に報告書を発行しました。

内容としましては最初に「中小企業とDXについて」と題し、株式会社オーリスデザイン岡崎理枝子氏より、DX推進状況をはじめ、定義等の講義を受けて、委員の意識の統一を図ってから協議に入りました。

次に外部専門家によるDX先進的事例の概要説明「建設業におけるDX事例について」家入龍太氏に講演いただき、大手と中小企業の差、教育ありきではないかなどの意見が出されました。

そしていただいたアンケート結果を考察してこの先10年後を見据えた内容、進んでいる所と進んでいない所の差は何かなどの討論が行われました。

まとめとしてアンケートの結果とそのクロス集計、DXに向けた組合のアクション、青年部活動事例紹介、各委員による執筆を行い報告書としました。興味深い内容となっておりますので、一度目を通していただければと思います。

